



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

Estados Unidos difundió una campaña para desincentivar la migración ilegal a dicho país, pero con el detalle señalan que no quieren delincuentes en sus calles, con lo que es evidente que se criminaliza a quienes, por pobreza, seguridad o para tener un mejor nivel de vida deciden dejar su país para dirigirse a otra nación, con o sin documentos. Algo que también llamó la atención que esta campaña incluye a la televisión abierta en México, además de las redes sociales.

En las imágenes de los spots se ve a la secretaria de Seguridad Nacional, Kristi Noem, quien recientemente visitó a la presidenta Claudia Sheinbaum, previo a una llamada que la mandataria mexicana tuvo con Donald Trump, cuyos detalles no se hicieron del conocimiento público, pero que podría incluir el aviso del inicio de una campaña que criminaliza a los migrantes.

Hay que recordar que el tema de la migración fue uno clave para la campaña de Trump para ganar la presidencia, además de gozar de aceptación entre muchos ciudadanos estadounidenses que están de acuerdo con evitar la llegada de criminales, es decir, se trata de una cuestión de enfoques en la que la narrativa trumpista ha dejado de lado que Estados Unidos es una nación creada por la migración para dirigir la atención de los electores al factor criminal.

Y todo esto obligará a mostrar una posición de parte de la presidenta Sheinbaum más allá de la tradicional oposición a que se

criminalicen a los migrantes y buscar alguna otra alternativa, conociendo que será prácticamente imposible hacer cambiar de estrategia a Trump, pues gracias a este manejo del tema ha ganado votos.

Así, el tema migratorio se colocará esta semana como uno de los principales en la agenda de temas de la discusión pública, considerando que de acuerdo a las cifras previas ésta ha disminuido drásticamente desde la toma de posesión de Trump, por lo que la motivación para lanzar la campaña comentada al inicio de este espacio puede estar en la polémica por los errores en la detención de ciudadanos estadounidenses que, incluso, han sido enviados a una cárcel en El Salvador.

## APUNTES ELECTORALES

Siguen apareciendo indicios de irregularidades en los historiales de candidatos a jueces y magistrados, como reportó recientemente el portal e-consulta, que informó que en Puebla son 8 con este tipo de observaciones.

El pasado 19 de abril la diputada local del Partido Verde en Guerrero, Gladys Cortés Genchi, fue víctima de un atentado en Tecamate Pesquería, municipio de San Marcos, del cual salió ileso, no así uno de sus acompañantes.

El INE finalmente terminó validando los foros judiciales organizados por sindicatos y universidades, pero con la advertencia de que habría sanción en caso de beneficiar alguna candidatura.

En el TEPJF, el Magistrado Reyes Rodríguez propuso que se vuelva a revisar el caso de una acusación de violencia política de género en contra del polémico diputado federal morenista Cuauhtémoc Blanco.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesVigueras • en BlueSky areyesvigueras.bsky.social



Foto: Gobierno de México